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法学研究科・法学部教授会議事要録 

 

 

Ⅰ 開催日時 令和６年 10月９日（水）14時 10分～17時 00分（Zoom及び manaba会議） 

 

Ⅱ 出席者 58名 

 

Ⅲ 前回議事要録について （資料１） 

原案のとおり承認された。 

 

 

Ⅲ 報告事項 

１ 全学事項 

（１）国立大学法人一橋大学教育職員評価規程等の一部改正について （資料２） 

研究科長から、国立大学法人一橋大学教育職員評価規程等の一部改正について、資料に基づ

き報告があった。 

 

（２）創立 150周年プレイベント/令和６年度ホームカミングデーの実施について （資料３） 

研究科長から、創立 150周年プレイベント/令和６年度ホームカミングデーの実施について、

資料に基づき報告があった。 

 

（３）一橋大学発ベンチャー称号授与規則等について （資料４） 

研究科長から、一橋大学発ベンチャー称号授与規則等について、資料に基づき報告があった。 

 

（４）「一橋大学オープンキャンパス 2024」実施結果及び「一橋大学オープンキャンパス 

2025」実施について                          （資料５） 

研究科長から、「一橋大学オープンキャンパス 2024」実施結果及び「一橋大学オープンキャ 

ンパス 2025」実施について、資料に基づき報告があった。 

 

（５）令和６年度防災訓練の実施について （資料６） 

研究科長から、令和６年度防災訓練の実施について、資料に基づき報告があった。 

 

（６）令和６年度内部監査(会計監査(科研費等))の結果報告について （資料７） 

研究科長から、令和６年度内部監査(会計監査(科研費等))の結果報告について、資料に基 

   づき報告があった。 

 

（７）調達業務の迅速化について（インターネット購買システム「Amazon ビジネス」の導入）

 （資料８） 

研究科長から、調達業務の迅速化について、資料に基づき報告があった。 

 

（８）大学間交流協定の締結について（新規／ハーグ国際私法会議）  （資料９） 

研究科長から、大学間交流協定の締結について、資料に基づき報告があった。 

 

（９）2025（令和７）年度大学院学生募集要項（案）について （資料 10） 

研究科長から、2025（令和７）年度大学院学生募集要項（案）について、資料に基づき報告

があった。 
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（10）令和 7年度大学入学共通テスト等の実施に伴う監督者・補助者の依頼範囲について 

 （資料 11） 

研究科長から、令和 7年度大学入学共通テスト等の実施に伴う監督者・補助者の依頼範囲

について、資料に基づき報告があった。 

 

（11）大学間交流協定の締結について（更新／①ヨーク大学、②マンチェスター大学人文学部、

③オーストラリア国立大学、④ソウル大学、延世大学）            （資料 12） 

研究科長から、大学間交流協定の締結について、資料に基づき報告があった。 

 

（12）部局間交流協定の締結について（更新／法学研究科と清華大学法学院）    （資料 13） 

研究科長から、部局間交流協定の締結について、資料に基づき報告があった。 

 

（13）2024（令和６）年度秋卒業者数及び修了者数について              （資料 14） 

研究科長から、2024（令和６）年度秋卒業者数及び修了者数について、資料に基づき報告が

あった。 

 

（14）「名証株式投資コンテスト」のご案内                                    （資料 15） 

研究科長から、「名証株式投資コンテスト」のご案内について、資料に基づき報告があった。 

 

（15）60単位上限を踏まえた授業開講形態（対面/オンライン）の厳格な運用    （資料 16） 

研究科長から、60単位上限を踏まえた授業開講形態（対面/オンライン）の厳格な運用につ

いて、資料に基づき報告があった。 

 

（16）第９回社会科学の発展を考える円卓会議について             （資料 17） 

研究科長から、第９回社会科学の発展を考える円卓会議について、資料に基づき報告があっ

た。 

 

 

２ 法学研究科事項 

（１）第 58 回国公立大学法学部連絡会議について （資料なし） 

研究科長から、第 58回国公立大学法学部連絡会議について、報告があった。 

 

（２）休学者について（ビジネスロー専攻）                    （資料 18） 

ビジネスロー専攻長から、休学者について、資料に基づき報告があった。 

 

（３）退学者について（ビジネスロー専攻） （資料 19） 

ビジネスロー専攻長から、退学者について、資料に基づき報告があった。 

 

（４）四大学協定に基づく大学院学生の教育研究交流における単位互換認定について 

（ビジネスロー専攻） （資料 20） 

ビジネスロー専攻長から、四大学協定に基づく大学院学生の教育研究交流における単位互

換認定について、資料に基づき報告があった。 

 

（５）2024年度レーアプランの一部変更について（ビジネスロー専攻） （資料 21） 

ビジネスロー専攻長から、2024 年度レーアプランの一部変更について、資料に基づき報告

があった。 
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（６）2024年度春学期法学研究科科目の成績訂正について（ビジネスロー専攻） （資料 22） 

ビジネスロー専攻長から、2024 年度春学期法学研究科科目の成績訂正について、資料に基

づき報告があった。 

 

（７）令和 7 年度データベース費による資料整備について            （資料 23） 

附属図書館委員から、令和 7 年度データベース費による資料整備について、資料に基づき

報告があった。 

 

（８）令和７年度概算要求について                      （資料 24） 

研究科長から、令和７年度概算要求について、資料に基づき報告があった。 

 

（９）150年史の原稿の承認について                      （資料 25） 

一橋大学創立 150 周年記念事業運営委員から、150 年史の原稿の承認について、資料に基づ

き報告があった。 

   なお、意見がある場合は 10月末までにご連絡願いたい旨の要請があった。 

 

 

Ⅳ 審議事項 

（１）教員人事について （資料なし） 

① 研究科長から、国際法部門担当教員（講師）採用人事について、令和６年 10月 9日開催 

人事懇談会において、手続きを進めることが了承された旨の説明があり、承認された。 

② 研究科長から、教授昇任人事について、令和６年 10月９日開催の人事会議において審査

員３名が選出された旨の説明があり、承認された。 

③ 研究科長から、教授昇任人事について、令和６年 10月 9日開催の人事会議において審 

 査報告が行われ、可否投票の結果、教授昇任が了承された旨の説明があり、承認された。 

［発令予定日：令和６年 12月１日］ 

  ④ 研究科長から、実務家教員採用人事について、令和６年 10 月９日開催の人事会議にお

いて、候補者の教授採用が了承された旨の説明があり、承認された。 

［発令予定日：令和７年４月１日］ 

 

（２）教員の海外研修等について （資料なし） 

研究科長から、教員の海外研修等について説明があり、承認された。 

 

（３）客員研究員の受入れについて （資料 26） 

担当教員から、客員研究員の受入れについて、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（４）中国人民大学法学院とのダブルディグリー協定の締結について（新規） （資料 27） 

研究科長から、中国人民大学法学院とのダブルディグリー協定の締結について、資料に基づ

き説明があり、承認された。 

 

（５）2024年度レーアプランの一部変更について（法学部） （資料 28） 

学士課程教育専門委員から、2024年度レーアプランの一部変更について、資料に基づき説明

があり、承認された。 

 

（６）休学者について（法学・国際関係専攻） （資料 29） 

大学院教育専門委員から、休学者について、資料に基づき説明があり、承認された。 
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（７）退学者について（法学・国際関係専攻）                 （資料 30） 

大学院教育専門委員から、退学者について、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（８）法学・国際関係専攻における授業料免除申請の成績評価⽅法変更について  （資料 31） 

大学院教育専門委員から、法学・国際関係専攻における授業料免除申請の成績評価⽅法変更

について、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（９）2025年度法学研究科法学・国際関係専攻募集要項（案）について  （資料 32） 

大学院教育専門委員から、2025 年度法学研究科法学・国際関係専攻募集要項（案）につい

て、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（10）修士ダブルディグリー・プログラムに係る単位算入認定について （資料 33） 

大学院教育専門委員から、修士ダブルディグリー・プログラムに係る単位算入認定について、

資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（11）派遣留学生の単位互換認定について（法学部） （資料 34） 

学士課程教育専門委員から、派遣留学生の単位互換認定について、資料に基づき説明があり、

承認された。 

 

（12）主ゼミナールの特別な履修について （資料 35） 

学士課程教育専門委員から、主ゼミナールの特別な履修について、資料に基づき説明があり、

承認された。 

 

（13）2024年度夏学期科目の成績訂正について  （資料 36） 

学士課程教育専門委員から、2024年度夏学期科目の成績訂正について、資料に基づき説明が

あり、承認された。 

 

（14）2024年度ビジネスロー専攻科目等履修生夏期募集の選考について （資料 37） 

ビジネスロー専攻長から、2024 年度ビジネスロー専攻科目等履修生夏期募集の選考につい

て、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（15）2024年度ビジネスロー専攻科目等履修生募集要項（案）について （資料 38） 

ビジネスロー専攻長から、2024 年度ビジネスロー専攻科目等履修生募集要項（案）につい

て、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（16）寄附講義の開講について （資料 39） 

ビジネスロー専攻長から、寄附講義の開講について、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（17）2025 年度オープンキャンパス法学部説明会について                      （資料 40） 

オープンキャンパス部会委員から、2025 年度オープンキャンパス法学部説明会について、

資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（18）寄附金の受入れについて                        （資料 41） 

研究科長から、寄附金の受入れについて説明があり、承認された。 

 

 （19）2024年度冬学期博士論文最終試験の公開について             （資料 42） 

研究科長から、2024 年度冬学期博士論文最終試験の公開について説明があり、承認された。 
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Ⅴ その他 

（１）法科大学院入試の監督体制について （資料なし） 

研究科長から、法科大学院入試の監督体制について、協力依頼があった。 

 

（２）令和５年度教育職員評価について （資料なし） 

研究科長から、令和５年度教育職員評価について、提出依頼があった。 

 

（３）令和６年度「メンタルヘルスケア研修」、「障害者差別解消法の推進にかかる研修」 

  及び「キャンパス・ハラスメント防止研修」の実施について （資料 43） 

研究科長から、令和６年度「メンタルヘルスケア研修」、「障害者差別解消法の推進にか

かる研修」及び「キャンパス・ハラスメント防止研修」の実施について、資料に基づき説明

があった。 

 

（４）情報セキュリティーについて （資料なし） 

IT担当教員から、情報セキュリティーについて、報告があった。 

 

（５）紀要編集委員長から、一橋法学の原稿〆切について説明があった。 

 

（６）研究科長から、11月に開催予定の中国人民大学とのシンポジウムについて、協力の依頼が

あった。 

 

 

〇 次回開催予定：令和６年 11月 13日（水） 


